

躍進

1年
学年だより

No.15

令和8年1月9日
かほく市立高松中学校
校長 塚田秀和
学年主任 上谷由喜

3学期は「2年生に向けての〇学期」

新しい年が始まりました。1年生として過ごす学校生活も、いよいよまとめの時期に入ります。3学期は期間こそ短いですが、「2年生に向けての〇学期」とも言える大切な時間です。

2年生になると、学習内容は一段と難しくなり、委員会活動や行事でも「任される場面」が増えています。そのために今、何より大切なのが「準備」です。よく言われるように、準備が全てです。では、どんな準備が必要なのでしょうか。

まずは、日々の学校生活を丁寧に送ることです。提出物の期限を守る、時間を意識して行動する、授業に集中する、周囲と協力する——これらはすべて、2年生・そして将来につながる力です。また、3学期は、これまで進めてきた探究学習を土台に、キャリア学習にも重点を置いて取り組んでいきます。「働くとはどういうことか」「自分はどんな力を伸ばしていきたいのか」「今の学校生活は将来とどうつながっているのか」こうした問い合わせについて考えることで、自分自身を見つめ直す機会にしてほしいと考えています。

今の積み重ねが、次の学年、そしてその先の自分をつくります。1日1日を大切にしながら、「2年生への〇学期」を充実したものにしていきましょう。



新しい年、なりたい自分へ

新しい年が始まりました。3学期は、2年生に向けた準備の学期です。一人一人が「なりたい自分」を思いえがき、新年の目標を立てました。ここでは、その目標を紹介します。

○いろんなことに積極的にチャレンジしたい（例、今年はボランティアに参加できなかったからできるだけ多くに参加したいなど）

○何事にも挑戦し続ける姿になりたいです。理由はプロから学ぶ会や探究フェスタin 小松などのいろいろな行事で司会などでみんなをまとめたりして、さまざまなことに挑戦して自分の価値観を広げたり、成長していきたいからです。

○僕は、クラスをまとめ、どんな活動でも徹底できる人になりたいです。去年は、当たり前のことを失敗して自分の信用をなくしたりしたので、当たり前のことを当たり前のようにしてみんなに信用され、なにかに徹底できるクラスや自分を作りたいです。

○授業に主体的に取り組んで、当たり前のことを当たり前にできる人。そして、プロ委じゃなくても声掛けなどでクラスをひっぱりたい。

○もうすぐ新入生が入ってくるので、今の2年生のサポートをしながらも新しく入ってくる生徒も中学校になれるようにサポートしてあげたい。そのために、相手が何をしようとしているのかを自分で考えて行動できるよう常に意識したい。

○助け合いが出来て協力できる人になりたいです。なぜなら、信頼できた人のほうが皆がいい気分になるからです。

○先生からも同級生からも信頼されるリーダー。そのために提出物の期限や言ったこと、約束を守ったり、当たり前のことを当たり前にする。高中伝統項目を徹底する。



- 二年生になるために僕は勉強や部活に一生懸命になりたいです。毎日少しずつの勉強や少しずつの頑張りが結果になると思ったからです。
- 五教科の復習をその日のうちにできるようになります。
- 自分にあたえられた仕事はしっかりとやり遂げてみんなから信頼される姿になります。
- 新一年生たちのお手本になれるように自分から行動したりしていきたいと思います。そして体調管理も大事にしたいです。
- いろんな失敗を経験する。
- やらないといけないことは最後まで一生懸命にする。



心をこめた書き初め

新しい年を迎え、心をこめて書き初めに取り組みました。一文字一文字に、それぞれの思いや新年の目標がこめられています。受賞者を紹介します。

	金 賞	銀 賞	銅 賞
1組	上野碧久空	柴野彩、竹中璃音	川井侑依、榊原快翔、沼間帆夏
2組	畠谷愛來	越井彩恵	出井侑里、岩野実依那、岡田花凜、鍛治澤なのは
3組	瀬戸奏心、二口楓寧	森夢花	沖野心輔、金谷彩希、向瀬虹、

白熱！クラス対抗百人一首大会

年末の授業や休み時間を使って、百人一首の練習に一生懸命取り組んできました。中には冬休み中も練習を続けていた生徒もいました。本番では、その成果がしっかりと見られ、どのクラスも集中し、楽しみながら大会に取り組むことができました。優勝は1組でした。



実力テストを振り返ろう



本日行われた実力テストは、これまでの学習の理解度を確かめる大切なテストです。点数だけに目を向けるのではなく、「どこができる、どこができないのか」をふり返ることが、次につながります。まちがえた問題をそのままにせず、教科書やノートを見直し、もう一度取り組んでみましょう。復習を重ねることで、学んだ内容が自分の力として定着していきます。一年間の学習を確かなものにするためにも、日々の復習を大切にし、3学期の学習につなげていきましょう。

保護者の皆様へ

保護者のみなさま、あけましておめでとうございます。日頃より、本校の教育活動にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

3学期は、1年生のまとめであると同時に、2年生に向けた準備の学期もあります。生徒一人一人が、自分の成長を実感しながら次の学年へ進めるよう、教職員一同、引き続き支援してまいります。

本年もどうぞよろしくお願ひいたします。